

Eglise protestante unie – Culte du 10 mars 2013

 **Organiste** *et court silence*

Seigneur,
Parfois nous nous sentons perdu, et plus rien n'a de sens.
Mais tu es là et tu nous invite au banquet de la vie.
Parfois nous nous croyons seuls et incompris.
Mais tu es là qui nous accompagne dans le brouhaha de notre quotidien.
Parfois nous n'arrivons pas à nous croire aimés.
Mais tu es là, tu es celui qui aime jusqu'à la mort et au-delà.
Oui nous n'arrivons pas à nous croire appelés malgré ce que nous sommes.
Mais Seigneur, tu es le Père qui aime, pardonne et accueille.
Béni sois-tu.

AMEN

(Assemblée debout)

**** PROCLAMATION DE LA GRACE DE DIEU ****

La grâce et la paix nous sont données de la part de DIEU notre Père et de JESUS CHRIST notre Sauveur.

Le Seigneur nous appelle.

Le Seigneur nous rassemble.

Le Seigneur nous unit.

Il est présent parmi nous.

 **Organiste** : *spontané* **21 03 str 1 p 232** «Me voici Seigneur... »

Les jours s'égrenent et je te perds,
j'oublie la quête de toi et dans mes haltes il n'y a que silence.
Je ne sais plus te nommer, et la trace de toi est si tenue en ce monde incertain.
Et pourtant ce matin, je parle, je vis, et avec toi j'aime !

**** LOUANGE ****

Seigneur aujourd'hui nous voulons te dire merci, car comme à un père nous pouvons tout te dire.

C'est vrai que nous sommes pauvres, estropiés, aveugles et boiteux.

Mais, pour nous, tu as donné ton Fils unique.

Nous te louons.

C'est vrai que tu nous as créé pour le meilleur et que nous sommes limités.

Mais tu nous donnes ton souffle pour vivre, pour aimer et te louer.

Nous te bénissons.

C'est vrai que nous sommes orgueilleux et agités, impatients et révoltés.

Mais tu es Dieu qui réconcilie le pardon et la vérité, la justice et la paix.

Nous te louons.

C'est vrai que nous errons dans notre marche vers toi.

Mais c'est toi qui nous appelle, nous invite et nous attends patiemment.

Nous te bénissons.

Rappelle-nous jour après jour que nous sommes pécheurs et aimés,
que ton amour soutienne notre foi, que ton pardon nourrisse notre louange.

Seigneur nous te louons et te bénissons.

AMEN

🎵 Organiste : Psaume 81 str 1, 3 et 4 page 96

(Assemblée assise)

Après le chant :

Nous sommes très heureux de vous accueillir pour ce culte.

Bienvenue à toutes et à tous, que vous soyez membres de notre paroisse, ou que vous nous fassiez l'amitié de nous offrir votre visite.

En la courte absence de notre pasteur le culte sera animé par et à l'orgue.

Merci également pour l'accueil et la Sainte Cène à et, à ... pour les lectures, à qui assure la garderie pour les petits.

Les chants spontanés figurent sur la page de couleur, au début du livre de chants, je les indique en levant le recueil. La confession de foi sera chantée.

Les cantiques du jour seront indiqués et affichés au tableau.

**** PRIERE DE REPENTANCE ****

Seigneur, depuis les temps anciens tu fais retentir une Parole claire
pour nous délivrer de nos illusions, de nos idoles et de nos servitudes.

Nous te remettons nos peurs et notre pauvreté. Nous ne pouvons aimer notre
prochain car nous sommes trop pleins de nous : Aie pitié de nous

Nous te remettons l'infirmité de notre foi. Nous craignons de la partager avec
notre prochain. Nous avons apprivoisé ton Evangile, nous l'avons limité aux
dimensions de notre égoïsme : Aie pitié de nous !

Nous te remettons notre propre aveuglement. Nous ne pouvons accueillir notre
prochain. Nous sommes enfermés dans nos timidités : Aie pitié de nous !

Seigneur toi qui regardes toujours les causes en notre faveur,
viens nous pardonner et nous rendre vivants, disponibles pour les autres.

Amen.

 **Organiste : *spontané 43 10 str 2 p 648***

**** DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON ****

Pour entendre la Parole d'espérance et de grâce, je vous invite à vous lever.

(Assemblée debout)

Il n'est jamais trop tard pour Dieu. Il ne fait jamais trop sombre pour Dieu.

Nul n'est jamais trop loin, trop pauvre ou perdu pour Dieu.

Rien ni personne ne prendra jamais notre place en sa maison.

Il nous attend et il nous nous attendra encore, le temps qu'il faudra !

Cette fois nous savons où aller ; nous mettrons nos pas dans ceux du Ressuscité.

Et déjà la fête commence, elle durera pour l'éternité, car c'est moi dit Dieu,

c'est moi qui vous pardonne et vous invite, afin que votre joie soit parfaite.

Aussi, à Toi notre Dieu fidèle à l'alliance, nous désirons, maintenant, Te chanter
notre reconnaissance.

 **Organiste : spontané 41 21 str 4 p 589**

**** VOLONTE DE DIEU ****

Pardonnés et libérés, écoutons ce que DIEU veut pour nous et nous donne la force de faire :

“ Puisque vous êtes les enfants que Dieu aime, efforcez-vous d'agir comme lui. Que votre façon de vivre soit inspirée par l'amour, à l'exemple du Christ qui nous a aimés et a donné sa vie pour nous.”

" Vous étiez autrefois dans l'obscurité, mais maintenant par votre union avec le Seigneur, vous êtes dans la lumière. Par conséquent conduisez-vous comme des personnes qui appartiennent à la lumière, produisant toute sorte de bonté, de droiture et de vérité."

" Prenez garde à la façon dont vous vous conduisez. Faites un bon usage de toute occasion qui se présente à vous. Efforcez-vous de comprendre comment le Seigneur veut que vous agissiez."

Encouragez-vous les uns les autres. Remerciez Dieu le Père en tout temps et pour tout, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ. (D'après Ephésiens 5, 1-20)

Organiste : *spontané 44 08 str 2 p 664*

(Assemblée assise)

**** PRIERE AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE ****

Prions avant d'ouvrir la Bible. Invoquer l'Esprit avant d'ouvrir les Ecritures c'est simplement demander que la Bible se mette à parler la langue de notre coeur.

Silence

Seigneur, ta Parole est une lampe, et pourtant nous sommes trop souvent aveugles. Des écailles nous empêchent de voir les choses comme tu les vois, d'entendre l'Evangile comme tu l'annonces, de recevoir la grâce comme tu la promets. Envoie ton Esprit ce matin, pour guérir notre regard, ouvrir nos oreilles, convertir notre coeur, et nous comprendrons l'invitation de l'Evangile et nous pourrons y répondre.

Amen.

**** LECTURE BIBLIQUE ET PREDICATION ****

La première est dans le livre de Josué : Chapitre 5, les versets 10 à 12.

Musique

Le deuxième est dans la 2ème épître Corinthiens, chapitre 5, les versets 17 à 21.

Musique

Un des textes d'évangile de ce jour est dans Luc chapitre 14, versets 7 à 24.

Seigneur ta Parole est une lampe à mes pieds, une lumière sur mon sentier
(Assemblée debout)



Organiste : spontané 22 06 p 262« »

(Assemblée assise)

**** PREDICATION ****

Eglise protestante unie d'Annecy – 10 mars 2013 - Prédication de LUC 14, 7-24

Aujourd'hui notre lecture de l'Évangile selon Luc, nous ouvre à la parabole de Jésus qui raconte l'invitation à un grand festin. Cette parabole commence bien, elle montre que Dieu nous invite à une grande fête, et nous envoie inviter nos amis à cette fête. Mais la fin de la parabole est bizarre et un peu inquiétante « Mais aucun des hommes qui avaient été invités ne goûtera de mon dîner. »

Est-ce comme cela que l'on doit retenir et vivre cette période de Carême ?

On peut être choqué par ce qui semble l'exclusion de ceux qui n'ont pas répondu à l'appel. Mais surtout étonné par le terme « d'obliger » les invités à entrer.

Ce terme peut être rapproché des SDF qui ne veulent pas aller dans les refuges malgré les incitations du Samu social et les risques dus aux grands froids.

Faut-il les « obliger » ? Et qu'entend-on alors par « obliger » ?

Les paraboles de Jésus sont souvent comme des énigmes, parce que Jésus essaye de réveiller notre intelligence, il espère que nous nous posions des questions et que nous puissions ainsi évoluer dans notre façon de concevoir Dieu et la vie.

Ainsi, à la fin, le maître dit au serviteur: ceux que tu trouveras, oblige-les d'entrer.

Dans un autre contexte que dans l'Évangile, dans une autre bouche que celle de Jésus-Christ, ces paroles seraient tout à fait normales. La contrainte et la menace sont des outils qui sont très efficaces. Dans le domaine politique, économique, social, et même dans le domaine religieux, la contrainte et la menace marchent assez bien.

Mais Dieu n'est pas comme ça et donc Jésus n'est pas comme ça. Quand des personnes ne l'écoutent pas, quand elles le refusent, même quand des hommes le menacent, même quand ils le tuent pour ses idées, Jésus n'envoie pas la foudre. Au contraire, il prie pour que Dieu leur pardonne (Luc 23 :34), il dit que Dieu cherche vraiment à faire du bien à ses ennemis.

Jésus nous dit même que « *Dieu est bon, vraiment, pour les ingrats et les méchants* »(Luc 6 :35). C'est cela l'Évangile de Jésus-Christ !

Dans ce contexte comment comprendre ce fameux « *oblige-les d'entrer* » ?

Saint-Augustin tire de ce verset quelque chose d'épouvantable. Il soutient que oui, il est juste d'user de violence et de persécutions pour convaincre les hérétiques de revenir dans l'église ! Cette interprétation malheureuse va avoir bien des conséquences dans l'histoire. Et au XVIIe siècle, le célèbre prédicateur Bossuet, reprend ce commentaire d'Augustin et convainc ainsi le roi Louis XIV de révoquer l'Édit de Nantes et de lancer une terrible persécution contre les protestants.

Le philosophe protestant Pierre Bayle répond à cette action du roi en réfutant les arguments d'Augustin, disant qu'il est impossible de comprendre cette parabole ainsi, car Dieu est amour. Ce fils de pasteur remarque, très justement, qu'avec de la violence, on peut forcer quelqu'un faire quelque chose mais certainement pas le forcer à aimer. Or, c'est ça le projet de Dieu en Christ : que nous ayons un cœur qui aime enfin un peu véritablement.

La contrainte, les menaces ne nous font pas aimer plus, au contraire, elles nous font avoir peur, et cette peur nous fait nous méfier de Dieu, de moins l'aimer cœur ouvert. Cette peur nous rend égoïstes, pour chercher à nous protéger nous-mêmes, à chercher notre salut, notre paradis... Or le projet de Dieu, c'est l'amour, c'est l'ouverture du cœur, c'est que nous trouvions du plaisir dans le fait de voir les autres un peu plus heureux, de voir les autres sauvés aussi.

Alors oui, comment faut-il lire cette parabole ?

Le maître de maison c'est Dieu. Il envoie son serviteur appeler une multitude de personnes. Ce serviteur, bien sûr, ce sont les prophètes, c'est aussi le Christ. Et ce serviteur qui part annoncer l'amour de Dieu ce peut être chacun de nous quand nous parlons à un ami. C'est la grand-mère qui parle à son petit-fils, ou la fille qui dit à sa mère l'intérêt que Dieu lui porte. Ce serviteur qui appelle chacun de nous, c'est aussi cette étincelle qui vient de Dieu et que nous avons au-dedans de nous, une étincelle d'intelligence, une étincelle de cœur, une étincelle de foi ou d'espérance...

Le bon dîner de fête évoque le paradis, certes, mais dans la Bible le Royaume de Dieu, le paradis et la vie éternelle, ces trois choses sont une seule réalité, cela évoque une qualité d'être et de vie qui

est si profonde et vraie qu'elle a une dimension d'éternité. Une vraie vie pour aujourd'hui, en ce monde et pour toujours. Comme dans cette parabole, c'est aujourd'hui que nous sommes invités à nous réjouir de ce que Dieu a préparé pour nous.

Trois fois, le serviteur devra sortir et sortir encore pour inviter chacun à la vie.

Comprenons bien que nous sommes à la fois, et ce serviteur et celui qui est invité.

La première fois, le serviteur a seulement à dire « *Venez car tout est prêt* ». Tout est prêt pour vous, Dieu vous a choisi. Dieu, le grand Dieu de l'Univers s'intéresse à nous et a tout préparé pour nous, il ne manque que nous.

Il y a là une annonce fondamentale et bouleversante. Nous sommes dignes d'être aimé, nous sommes dignes d'être nourri, dignes que Dieu et l'humanité entière fassent une fête en notre honneur. Nous ne le savons peut-être pas, nous ne voyons peut-être pas comment ni pourquoi, mais notre existence a du sens, elle vaut la peine.

Nous sommes attendus par Dieu.

L'Évangile nous apprend cela. Et Dieu nous envoie, comme des apôtres, vers une ou des personnes qu'il nous confie pour que nous leur disions combien elles sont importantes, spéciales. Et combien elles comptent pour Dieu.

De qui est-il question quand Jésus parle des personnes montrées au début de la parabole qui se sont excusées de ne pouvoir venir. Et c'est vrai qu'elles ne le pouvaient pas :

- La première s'occupe de son champ : c'est le travail dans le monde, c'est bien.
- La seconde s'occupe à labourer avec ses cinq paire de bœufs. L'exagération du chiffre montre bien qu'il s'agit là d'un symbole. Ce chiffre cinq évoquant la pratique des cinq livres de la Loi de Moïse, cela évoque un comportement droit, une bonne pratique religieuse, une bonne morale de vie. C'est évidemment bien.
- La troisième vient de se marier. C'est très bien aussi, il y a dans l'amour entre les humains un lieu de bonheur et de fécondité.

Il ne s'agit donc pas de telle ou de telle personne qui serait exclue du paradis.

Il s'agit de trois bonnes choses, trois excellentes dimensions de notre vie en ce monde, mais en elles-mêmes aucune des trois ne monte au ciel. Il faut ce quelque chose de plus qui est de l'ordre de la foi, de l'espérance et de l'amour.

Cette première annonce, c'est celle de l'amour de Dieu, celle de son amour gratuit qui nous appelle. Le paradis nous est donc grand ouvert. Il suffit pour y entrer d'aller vers Dieu... Mais quand même, cela reste sélectif : aller vers Dieu ? Et si l'on n'a pas la force, si l'on ne sait pas, et si nous avons encore des doutes, un reste de crainte, trop d'occupations ? Pas de panique, nous dit ici Jésus. Vous n'êtes pas certains d'y arriver ? C'est normal. Souvent la simple annonce de la grâce ne suffit pas, la simple sagesse, la simple connaissance de notre dignité ne suffisent pas.

Nous avons besoin d'un peu plus d'aide de Dieu que cela pour avancer.

Dieu envoie une deuxième fois son serviteur, il va lui falloir faire plus que d'appeler, le serviteur va devoir cette fois nous « **conduire** » jusqu'au Royaume de Dieu. Il n'y a pas de trop pauvre pour Dieu, le serviteur va dans les ruelles et dans les chemins, si l'on est dans le noir, si l'on n'arrive pas à avancer, si l'on est nul, Dieu nous aidera, nous guidera, nous conduira, nous soutiendra, nous portera... mais finalement chacun, malgré ses faiblesses pourra, s'il le désire, participer au banquet de la foi, de l'espérance et de l'amour.

Nous n'avons donc pas à mériter le paradis, il suffit d'accepter d'y aller. Et si nous n'avons pas la force d'y aller, il suffit de vouloir y aller. Mais ça encore, en écarte certains. Si nous refusons d'aimer Dieu, si nous fermons à son aide. Que faire ? Vous croyez que Dieu va nous abandonner ? Ce serait mal le connaître. Car celui qui aime n'abandonne pas son amour quand il va mal.

Dieu envoie encore une fois son serviteur avec la mission de chercher ceux que l'on peut appeler alors les plus pauvres des plus pauvres, ceux qui sont comme écroulés en dehors de tout chemin.

Ceux qui n'ont même plus la force de vouloir le bien. Vas vers eux, dit Dieu, et « **oblige-les d'entrer** » !

Dieu n'impose pas à l'homme d'avoir la foi. C'est impossible. On ne peut imposer à quelqu'un d'aimer par la force. On ne peut pas forcer quelqu'un à espérer ni à être libre... Alors comment est-ce que quelqu'un serait finalement « obligé » d'accepter de communier avec Dieu ?

Jésus explique comment Dieu nous « *oblige d'entrer* ». : c'est par l'amour et la patience que Dieu nous sauve et nous sauvera tous.

Il répond à cette question par sa vie tout entière Il n'a aucun doute sur l'amour de Dieu, illustré souvent par celui d'un berger. Jésus nous a dit qu'il cherche la dernière des brebis perdue « *jusqu'à ce qu'il la trouve* », et que « *lorsqu'il l'a trouvée* » il la porte si elle est trop faible, il la sauve et il peut alors enfin se réjouir. Tant qu'il manquera une seule personne à sauver, ce berger à l'image du Dieu Père ne cessera de chercher. Mais, et c'est clair, les paroles de Jésus affirment avec certitude que l'amour de Dieu finira par trouver chacun... Il ajoute même « Je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis ». (Jean10, 11)

Jésus lui-même acceptera d'aller au bout de son amour pour nous, jusqu'à la Crucifixion. Il fait ainsi de chacun de nous ses « obligés ».

Alors même le plus réticent peut comprendre que Dieu le cherche, peut se savoir retrouvé, invité, conduit. Il ne peut à la fin que se sentir « obligé ».

Mais alors si Dieu finit par recevoir tout le monde, certains diraient « n'importe qui », dans son Royaume, à quoi est-ce que ça sert d'avoir la foi maintenant, de prier, lire la bible, aller au culte ?

Jésus, le rabbi, répondrait par une autre question : à quoi est-ce que ça sert d'aller voir une mère qui vous aime et que l'on aime ? À quoi ça sert à l'ami d'aller voir son meilleur ami ? Si nous n'allions pas les voir, ils nous aimeraient quand même et nous les aimerions toujours. C'est cela, l'amour, c'est d'aimer sans condition. Or c'est d'un amour vrai que Dieu nous aime. Et le Christ en est la preuve vivante.

Son Royaume n'est pas à gagner. Nous y avons notre place. Celle d'un enfant bien-aimé. Lui, nous a déjà reçu. Et il nous envoie dans le monde pour être comme une étincelle de foi, d'espérance et d'amour pour quelques autres.

Mais que penser du final : « *aucun des hommes qui avaient été invités ne goûtera de mon dîner* » ?

Il m'a fallu le relire à l'éclairage de mon chemin de vie.

J'ai été en quelque sorte « obligé » par amour à entrer dans le projet de Dieu pour moi. Je suis venu dans ce temple, j'y ai été baptisé et les sœurs et les frères que Jésus m'a donné m'ont mis à la place que j'occupe le temps de ce culte.

Tous les hommes sont invités. Simplement ceux qui sont trop occupés, ou ceux qui sont un temps éloignés permettent au message d'atteindre ceux et celles qui pouvaient s'imaginer hors du projet de Dieu.

Tout est prêt, Dieu invite, Dieu nous fait conduire, Jésus par amour nous fait ses obligés !

Mais il ne nous contraint pas, il respecte notre décision avec les risques inhérents pour nous, comme pour les SDF dont je parlais tout à l'heure.

Et sachons que le temps de Dieu n'est pas le nôtre et il nous attend toujours.

Alors frères et sœurs, comprenons que ce temps de Carême est nécessaire pour nous nous préparer à la Passion de Jésus-Christ, mais aussi à sa Résurrection.

Ces quarante jours ne sont pas de trop pour que l'Esprit saint nous éclaire sur ce mystère de l'amour sans limites de Dieu et de sa patience pour nous.

Ne nous privons pas nous-mêmes d'aller « goûter au dîner du Maître ». Ne résistons pas à l'appel, de venir, d'être conduits ou même de se sentir obligés par amour.

Il est temps, maintenant, d'entrer et de rester dans cette fête de mariage, c'est à dire d'alliance où Dieu par Jésus-Christ nous invite.

Amen.

 **Organiste : *Morceau d'orgue***

 **Organiste : Cantique 36 30 *Tu nous appelles à t'aimer... (page 529)***

(Assemblée debout)

**** CONFSSION DE FOI ****

Éclairés et rassemblés par la Parole de DIEU, nous affirmons notre foi.

Et je vous propose que nous la confessions ensemble, en chantant le cantique 42 03

 **Organiste Cantique 42 03 str 1, 2 et 3 « *Béni soit le Seigneur...* »**

(Inviter l'assemblée à s'asseoir)

(Assemblée assise)

**** OFFRANDE ****

Voici le moment de l'offrande. Ce temps fait véritablement partie du culte.

Le livre de l'Exode nous rappelle que tout homme dont le cœur est bien disposé apporte son offrande à l'Eternel.

>>>>>>>>> recueil de l'offrande <<<<<<<<<<

Père, accepte notre offrande.

C'est pour nous l'occasion de manifester que notre cœur et notre âme ne Te suffisent pas.

Notre cœur est double, les bonnes intentions appartiennent au domaine idéal de l'amour gratuit et des bons sentiments.

Il faut y ajouter l'offrande matérielle de notre avoir.

Une preuve de notre attachement à Toi s'administre aussi dans le réel.

Amen

Père, accepte notre offrande joyeuse ; « C'est de toi que viennent tous les biens. »

Amen

**** ANNONCES ******SAINTE-CÈNE****Préface**

Frères et sœurs, dans un moment, nous allons partager le repas du Seigneur ;
prions ensemble :

Seigneur, notre Dieu et notre Père,
au moment de partager le pain et le vin, rends-nous présents,
à l'invisible présence de ton Fils !

Il est la parole qui fait lever notre humanité.

Il est la promesse où s'engrange le blé de notre espérance.

Il est notre levain et notre demain, la joie qui tremble entre nos mains.

Pour lui, pour le grain de vie qu'il sème entre nous,
nous te disons merci par le chant qui nous garde vivants...

Assemblée debout |

♪ Organiste Cantique 24 06 str 3

Assemblée assise |

Rappel de l'institution

Écoutons comment Jésus lui-même a institué ce repas :

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze disciples.
Pendant le repas, il prit du pain et après avoir rendu grâces,
il le rompit et le leur donna en disant :
“Prenez, mangez, ceci est mon corps”.

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant :

***“Buvez-en tous, car ceci est mon sang,
le sang de l'alliance qui est répandu pour beaucoup pour la rémission des péchés.
Je vous le dis désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne
jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous dans le Royaume de mon Père”.***

Prière de communion Prions ensemble :

Viens, Esprit créateur et re-créateur, hôte invisible de nos existences,
baume d'amour sur nos blessures !

Donne vie à la Parole qui nous fait signe dans le pain rompu et la coupe partagée !
Qu'au plus intime de nous-mêmes, la présence du Ressuscité ouvre maintenant
un chemin de lumière et de paix ! Nous t'en prions, Seigneur !

Amen.

**** INTERCESSION ****

Nous nous unissons dans la prière d'intercession :

L'apôtre Paul nous le dit dans l'Écriture :

« Soyez toujours joyeux ! » (*I Th 5,16*)

« La grâce du Seigneur Jésus soit avec vous » (*I Co 16, 23*)

« Soyez en paix les uns avec les autres ! » (*I Th 5, 13*)

Aujourd'hui, Seigneur, des frères et des sœurs ne sont pas joyeux car ils connaissent
la solitude, la peur, la faim, la souffrance et la maladie.

Aujourd'hui, Seigneur, des frères et des sœurs ne vivent pas en paix car ils vivent
l'indifférence, la rancune, le rejet, les divisions et pour certains l'oppression.

Aujourd'hui, Seigneur, des frères et des sœurs ne vivent pas la grâce car ils sont
prisonniers de leurs idoles, de leur orgueil, de leur égoïsme.

Nous te prions pour que le monde vive ces paroles que tu nous as laissées.

Nous te remettons tous ceux que tu confies à notre prière, et particulièrement ceux
qui ne trouvent pas la joie, ceux qui ne sont pas en paix, ceux qui ne vivent pas la
grâce, parce que parfois l'épreuve est trop lourde, l'espérance trop lointaine.

Nous te remettons les chefs des nations, tous ceux qui ont autorité, pour qu'ils aient à
cœur de promouvoir la justice, la liberté et la paix.

Nous te remettons nos églises et leurs responsables pour que tous aient la volonté
d'oublier les différents historiques, qu'ils voient dans chaque soeur et chaque frère
l'amour du Christ.

Nous te remettons nos communautés et nos familles, pour qu'elles soient des lieux
d'accueil, de partage, d'amour et de réconciliation.

Nous te remettons, ceux que nous portons dans le secret de nos coeurs :

silence

Seigneur, nous voici devant toi les mains ouvertes, comme des mendiants, pour que tu nous donnes ta joie, ta grâce et ta paix. Donne-nous d'être tes témoins, de proclamer tes enseignements qui libèrent sans nous en faire les propriétaires.

Montre-nous le chemin de la fraternité au service de ta paix, ouvre nos yeux à la grâce que tu proclames pour tous les hommes et les femmes, donnes-nous de partager ta joie.

Amen.

Et maintenant, Seigneur notre DIEU, que de notre cœur jaillisse la prière par excellence, celle qui nous apprend à tout regarder de Ton point de vue :

Notre Père qui es aux cieux, que Ton Nom soit sanctifié,
que Ton règne vienne, que Ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ;

Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Ne nous soumet pas à la tentation, mais délivre-nous du mal,
car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles.

Amen

*** Invitation à la Cène**

En nous invitant à sa table pour partager le pain et le vin,
le Seigneur nous invite à nous replacer devant lui.

Il nous rappelle, par ces signes que sont le pain et le vin,
que Christ est vivant au milieu de nous ;

c'est autour de lui que nous sommes rassemblés, en communion les uns avec les autres.

Nous sommes, à notre tour, les signes et les témoins de son amour.

Partager le pain et le vin, c'est répondre à cet amour de Dieu,

Aussi, approchons-nous de la table du Seigneur.

C'est notre façon de dire qu'ensemble, nous voulons nous mettre en route à la suite du Christ.

Nous sommes tous invités au repas du Seigneur ; formons un cercle autour de cette table. Celles et ceux qui ne désirent pas communier sont les bienvenus et le moment venu, pourront passer simplement le plat et la coupe à leur voisin.

Venez, approchez ; tout est prêt !

L'officiant(e) invite d'un geste l'assemblée à se mettre en cercle.

Assemblée debout

*** Fraction – Elévation**

En rompant le pain :

**Le pain que nous rompons
est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ donné pour nous.**

En élevant la coupe :

**La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâces
est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ, qui a été répandu pour nous
et pour la multitude.**

Communion

Moment musical

Prière d'action de grâces

Rendons grâce au Seigneur :

Dieu de toute naissance, tu nous crées comme l'océan crée les continents : en se retirant !

Merci pour l'espace que tu ouvres devant nos pas.

Dieu de toute subsistance, tu nous nourris comme la sève invisible qui monte des profondeurs de la terre :

Merci pour la vie qui triomphe de l'hiver.

Dieu de toute offrande, tu nous émerveilles, par ton amour qui donne son Fils pour nous.

Merci pour le don de ta vie. Béni sois-tu, Seigneur, notre Dieu !

Amen.

**** ENVOI ****

Béni soit Dieu.

Ce que votre oeil a vu, ce que votre oreille a entendu, ce que votre voix a chanté, ce que votre coeur a prié, ne le gardez pas pour vous, mais allez dire à tous les humains que Dieu est un Dieu qui se laisse trouver.

Il est le Dieu qui nous invite tous au banquet de l'alliance.
Il est proche de ceux qui ont le coeur brisé. Pour nous il est miséricorde et pardon.

**** BENEDICTION ****

Recevez la bénédiction de la part de DIEU :

“ Que le Dieu de la grâce et du pardon vous bénisse et vous garde.

Soyez bénis dans l'amour sans limites du Père.

Allez dans la paix de Dieu, Il est le père, le Fils et le Saint Esprit .”

Amen.

♫ Organiste : spontané 62 83 str 1 p 1008

Que le Seigneur nous aide à vivre cette journée, cette semaine avec Lui et avec notre prochain.